

Communiqué de Presse

Assemblée parlementaire – Unité de communication

Réf: 617f09

Tél. +33 (0)3 88 41 31 93

Fax +33 (0)3 90 21 41 34

Internet: <http://assembly.coe.int>

e-mail: pace.com@coe.int



47 Etats membres

Albanie
Allemagne
Andorre
Arménie
Autriche
Azerbaïdjan
Belgique
Bosnie-Herzégovine
Bulgarie
Chypre
Croatie
Danemark
Espagne
Estonie
Finlande
France
Géorgie
Grèce
Hongrie
Irlande
Islande
Italie
Lettonie
«L'ex-République
yougoslave de
Macédoine»
Liechtenstein
Lituanie
Luxembourg
Malte
Moldova
Monaco
Monténégro
Norvège
Pays-Bas
Pologne
Portugal
République tchèque
Roumanie
Royaume-Uni
Russie
Saint-Marin
Serbie
Slovaquie
Slovénie
Suède
Suisse
Turquie
Ukraine

Assassinat de Zarema Sadoulaeva et de son mari : la situation en Tchétchénie devient insoutenable

Strasbourg, 11.08.2009 – Le Président de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe (APCE), Lluís Maria de Puig, et plusieurs rapporteurs de l'Assemblée (*) ont exprimé ce matin leur douleur et leur révolte suite à l'assassinat à Grozni de Zarema Sadoulaeva, dirigeante de l'ONG 'Sauvons la génération', et de son mari :

« Nous venons d'apprendre avec horreur que les corps de Zarema Sadoulaeva, dirigeante de l'ONG 'Sauvons la génération', et de son mari, ont été retrouvés sans vie dans le coffre de leur voiture. Tout en rendant hommage au courage et à l'engagement de Mme Sadoulaeva, nous voulons avant tout transmettre nos condoléances à la famille et exprimer notre solidarité à leurs amis et à leurs collègues.

La situation des défenseurs des droits de l'homme en Tchétchénie et dans toute la région du Caucase du Nord devient insoutenable. La menace qui pèse sur ces militants ne peut plus être tolérée dans un Etat membre du Conseil de l'Europe. Nous comptons demander à l'Assemblée de se saisir de cette affaire au plus vite.

Notre appel aux autorités suite à l'assassinat de Natalia Estemirova, le mois dernier, est resté lettre morte. Les auteurs de ces crimes doivent être retrouvés et traduits en justice. L'illégalité et l'impunité en Tchétchénie et dans toute la région du Caucase du Nord doivent être combattues : il y va de la crédibilité et de la responsabilité des autorités».

—

(*) Herta Däubler-Gmelin (Allemagne, SOC), Présidente de la Commission des questions juridiques et des droits de l'homme et rapporteur sur ["la nécessité d'éradiquer l'impunité"](#) – [Res. 1675\(2009\)](#) – [Rec. 1876\(2009\)](#)

Dick Marty (Suisse, ADLE), rapporteur sur ["les recours juridiques en cas de violation des droits de l'homme dans la région du Caucase du Nord"](#)

Holger Haibach (Allemagne, PPE/DC), rapporteur sur ["la situation des défenseurs des droits de l'homme"](#) – [Res. 1660\(2009\)](#) – [Rec 1866\(2009\)](#)

[Tchétchénie : une commission de l'APCE demande que toute la lumière soit faite sur la récente vague de meurtres](#) (27.01.2009)

L'Assemblée comprend 318 membres issus des parlements nationaux des 47 Etats membres.

Président: Lluís Maria de Puig (Espagne, SOC) – Secrétaire général de l'Assemblée: Mateo Sorinas.

Groupes politiques: PPE/DC (Groupe du Parti populaire européen); SOC (Groupe socialiste); GDE (Groupe démocrate européen);

ADLE (Alliance des démocrates et des libéraux pour l'Europe); GUE (Groupe pour la gauche unitaire européenne).